
Der Österreichische Fischereiverband teilt mit
Die im letzten Heft vorangekündigte JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG des öste rre ich i

schen Fischereiverbandes fand am 14. M ärz 1959 statt. Es wurde ein reiches Programm 
unter regster Anteilnahme der erschienenen M itg lieder abgewickelt. Darüber w ird  später 
ausführlich zu berichten sein. —

Am Tage vorher, am 13. M ärz, fanden sich die Fachgruppen Fischereischädigung, Seen
fischerei, Salmonidenzucht und Karpfenteichwirtschaft zu Fachgruppensitzungen zusammen. 
Bei diesen Besprechungen konnten manche Fachgruppenleiter von sehr erfreulichen Arbeits
erfolgen berichten, andere entwickelten fruchtbare Diskussionen über gegenwärtige 
und in die Zukunft weisende Probleme.

Die beiden Fachgruppen Salmonidenzucht u. Karpfenteichwirtschaft beschlossen, auch im 
heurigen Jahr wieder V o r t r a g s  t a g u n g e n  abzuhalten; der hohe W ert solcher 
Fortbildungs- und Aussprache-Zusammenkünfte wurde nachdrücklich und einhellig hervor
gehoben.

Die geplante V o r t r a g s t a g u n g  d e r  F a c h g r u p p e  S a l m o n i d e n z u c h t  
wurde bereits den Themen und dem Termin nach festgelegt. Themen werden sein:

1) Die Bedeutung des jahreszeitlichen Eintritts der Laichreife von Salmoniden. Die M ög
lichkeit sie künstlich zu beeinflussen und die biologisch-fischereiwirtschaftlichen 
„Theorien" zu diesem Problem.

2) Neuere Untersuchungen und Fortschritte in der Elektrofischerei.

Die Tagung w ird am 24. und 25. Juli in Schärfling stattfinden; Anreisetag ist der 
23. Juli 1959. —

Die V o r t r a g s t a g u n g  d e r  K a r p f e n z ü c h t e r  w ird voraussichtlich w ieder 
in der ersten Dezemberhälfte 1959 stattfinden. Die Themen, welche aktuelle Zuchtprobleme 
und Probleme der Krankheitsbekämpfung umfassen, werden später im einzelnen bekannt
gegeben. —

Die F a c h g r u p p e  F i s c h e r e i s c h ä d i g u n g  befaßte sich unter Teil
nahme auch a ller nicht zu dieser Fachgruppe gehörigen M itg lieder des Verbandes mit 
den Problemen: „Fischpaß", „Fischereischädliche Vögel" und „Verkehr von Sportm otor
booten auf unseren Seen" Zu dem zuletzt genannten Thema finden unsere Leser bereits 
einen Artike l im gegenwärtigen Heft unserer Zeitschrift; es kommen dabei auch an der
selben Frage interessierte andere Gruppen zu W ort.

Das Fischpaß-Thema und das Thema fischereischädigende Wasservögel werden später 
ausführlich besprochen werden, ebenso die Ergebnisse der übrigen Verhandlungen.

Dr. E.

Sportmotorenlärm und Ölpest auf unseren Alpenseen?
Seit Jahren schon versuchen alle diejenigen, 

welche sich für die Erhaltung unserer Seen 
als Schutzgebiete — vor allem auch vor der 
Motorisierung — einsetzen, gesetzliche Ver- 
botsregelungen zu erreichen. Die Lärm
verpestung unserer Seen, die Gefährdung der 
Badenden und der auf gesunde Weise dort 
wirklich Erholung Suchenden, und nicht zuletzt

die Gefährdung der Fischerei, nehmen rapid 
zu. Vor allem der Österreichische Fischerei
verband hat in mehreren Publikationen und 
in direkten Berichten und Petitionen bei den 
maßgebenden Stellen um Abhilfe und Ein= 
dämmung ersucht, bevor die Übelstände noch 
größer werden als sie es schon sind. Greif
baren Erfolg aber haben diese Bestrebungen

48

©Österr. Fischereiverband u. Bundesamt f. Wasserwirtschaft, download unter www.zobodat.at



ZOBODAT - www.zobodat.at
Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: Österreichs Fischerei

Jahr/Year: 1959

Band/Volume: 12

Autor(en)/Author(s): Einsele Wilhelm

Artikel/Article: Der Österreichische Fischereiverband teilt mit 48

https://www.zobodat.at/publikation_series.php?id=1943
https://www.zobodat.at/publikation_volumes.php?id=44449
https://www.zobodat.at/publikation_articles.php?id=237718

